



PRIME MINISTER · PREMIER MINISTRE

En juin 2002, l'Afrique était au centre des discussions au Sommet du G8 de Kananaskis. Ce continent est aux prises avec des problèmes pressants, et des dirigeants africains avaient proposé une réponse déterminante: le Nouveau Partenariat pour le développement de l'Afrique (NEPAD). Le NEPAD offre un programme d'action pratique pour répondre aux besoins de l'Afrique et tirer parti de son potentiel. À Kananaskis, les dirigeants du G8 ont adopté un Plan d'action du G8 pour l'Afrique en appui au NEPAD. À Évian, en juin 2003, nous examinerons les progrès accomplis dans sa mise en œuvre. Le présent rapport montre comment le Canada tient les engagements qu'il a pris dans le Plan d'action du G8 pour l'Afrique.

Le NEPAD et le Plan d'action du G8 pour l'Afrique marquent un nouveau point de départ dans les relations entre le G8 et les pays africains. Nous avons créé un plan directeur à cet égard. Maintenant, il faut agir. Pour les pays africains, cela signifie donner vie aux principes et aux objectifs contenus dans le NEPAD. Pour les pays du G8, cela signifie appliquer le Plan d'action pour l'Afrique, rendre plus efficace notre aide au développement et être prêts à commercer avec ce continent. Pour les milieux d'affaires, cela signifie réévaluer les occasions d'affaires en Afrique, alors que les nouvelles conditions que le NEPAD vise à créer se mettent en place. Pour la société civile plus généralement, cela signifie travailler avec des partenaires africains afin de contribuer au renouveau du continent.

Le partenariat du G8 avec le NEPAD s'inscrit dans la durée. Je me suis personnellement engagé à faire tout mon possible pour que les besoins et le potentiel de l'Afrique ne soient pas oubliés et à travailler avec des partenaires africains afin de saisir les possibilités offertes par le NEPAD.

OTTAWA
2003